

公益社団法人 函館市シルバー人材センター

はこだてシルバーだより

タワーを照らす朝の月
阿久津 貞夫 会員



雪の降る日に

栄田 武志 会員



シルバー会員作品

秘境の氷筍
阿久津 貞夫 会員



寒い日は温泉で

栄田 武志 会員



令和6年12月号



冬号 No.136

●”手”が足りない。そんな時はシルバー人材センターへ!

シルバー人材センターの親切・丁寧・確実な仕事振りは必ず皆様のお役に立ちます。

豊かな経験と能力を生かし、幅広いお仕事をいたします！

函館市若松町33番6号(函館市総合福祉センター2階)

電 話 (0138)26-3555

F A X (0138)23-7531

E-mail : hakosc@sjc.ne.jp HP : <https://hakosc.com/>

「第4回理事会」報告 7月23日開催

★ 報告事項

- (1)正特会員及び賛助会員の入会について（令和6年4月～令和6年6月）
- (2)事業運営状況報告について（令和6年4月～令和6年6月）
 - ①会務報告
 - ②事業実施状況報告
- (3)正副理事長及び常務理事の自己職務執行状況報告について
- (4)令和5年度 統計資料について
- (5)令和5年度 函館市勤労者総合福祉センター（サン・リフレ函館）指定管理者モニタリングに係る評価シート（実績評価）について
- (6)その他

★ 協議事項

- (1)函館市への要望（案）について
- (2)令和7年度 基準単価（案）について
- (3)その他

以上、報告事項、協議事項を審議し承認されました。

主な内容は次のとおりです。

○ 報告事項

- 6月末現在
正会員数 男性506名、女性243名、特別会員1名 計750名。
- 事故発生状況（4月～6月）
傷害事故2件（屋内清掃）賠償事故3件（機械除草2件、家庭内清掃1件）発生。
- 事業実績は、請負は73,815,081円で令和5年度比102.2%、派遣は6,793,550円で令和5年度比117%となった。

○ 協議事項

- 令和7年度基準単価（案）について
配分金は10月に出される北海道の最低賃金に併せる方向で配分金等委員会にて協議する。また事務費は令和7年度は1%アップの13%とした。
- 令和5年度余剰金にて、除草及び除排雪に使用する軽ダンプの購入をする。

「第5回理事会」報告 10月29日開催

★ 報告事項

- (1)正特会員及び賛助会員の入会について（令和6年7月～9月）
- (2)事業運営状況報告について（令和6年7月～9月）
 - ①会務報告
 - ②事業実施状況報告
- (3)正副理事長及び常務理事の自己職務執行状況報告について
- (4)函館市への支援要望について
- (5)その他
 - ①公益法人法改正について
 - ②パネル展について
 - ③道シ連 令和6年度役員研修会について
 - ④Smile to Smileの登録状況について
 - ⑤世代間交流ボランティアについて

★ 協議事項

- (1)令和6年度 補正予算（案）について
- (2)令和7年度 函館市への補助金要望（案）について
- (3)公益社団法人函館市シルバー人材センター財務（会計処理）規程の一部改正（案）について
- (4)長期就業会員募集要項（案）について
- (5)その他

以上、報告事項、協議事項を審議し承認されました。

主な内容は次のとおりです。

○ 報告事項

- 9月末現在
正会員数 男性512名、女性250名、特別会員1名 計763名。
- 事故発生状況（4月～9月）
傷害5件（屋内外清掃3件、手刈り除草2件）、賠償6件（屋内清掃1件、機械除草5件）発生。
- 事業実績について、請負は9月迄159,542,460円、令和5年度比100.7%、派遣は13,345,733円、前年度比114.8%である。
- Smile to Smileの登録状況は、10月23日付けで374名となった。

○ 協議事項

- 補正予算として受託事業収益を、猛暑による受注制限等もあり、下方修正をした。
- 令和7年度の補助金額について、厚生労働省から示されている額に基づき函館市に補助金額の確保をお願いしたい。

★第1回 就業委員会 報告 10月17日開催

第1回就業委員会を、10月17日(木)に開催し、令和7年度長期就業会員募集について協議しました。

今年度の申込から函館市教育委員会と締結しています学校日直について、女性会員が応募できるようになりました。女性会員が定期的にいける現場が清掃以外にあることは、女性会員の希望が集中する受付業務の他にも選択肢が増えることになるかと考え市と協議しました。また公園に関する募集については、今年度分の募集同様各公園1名（函館公園を除く）の最小限の募集とし、現在登録している会員の希望を見ることとしました。結果、令和7年度の募集人数は、男性10名、女性2名、男女可能19名 求人6名の計37名としました。

募集期間は、11月22日(金)を締切りとし、12月3日(火)に説明会を開催、17日(火)・19日(木)で面接会を実施します。また結果については、1月中旬に第2回就業委員会にて協議後、1月下旬の理事会で承認を受け、2月上旬に会員に対して結果を配付する予定としています。

賛助会員の皆様 ありがとうございます

賛助会員の皆様には、シルバー人材センター事業に深いご理解を賜り心からお礼申し上げます。

今後とも、シルバー事業の発展のため、種々ご指導、ご協力を願いいたします。

令和6年11月18日現在(敬称略・順不同)

48団体

団体名		48団体
(株)道水	(有)道活印刷	函館市役所職員労働組合
(株)北海道銀行函館駅前支店	(福)函館市社会福祉協議会	連合北海道函館地区連合会
(株)松本組	(有)ニッコー事務機	(株)サンテックス
(株)函館丸井今井	函館清掃事業協同組合	市立函館病院労働組合
道南うみ街信用金庫	五稜郭タワー(株)	及明ビル管理(株)
(株)高木組	(一社)函館国際観光コンベンション協会	(株)オスカーモ商會
(有)新谷商會	ホンダカーズ南北海道(株)	(株)日宣プロダクト
(一社)函館市母子寡婦福祉会	(株)不二屋本店	(株)総合廣告アドバンス
野口観光マネジメント(株) 湯元啄木亭	山一食品(株)	函館市排水設備指定期業者協同組合
(公財)杉崎福祉財團	(株)函館国際ホテル	函館管工事業協同組合
テスコ(株)函館支店	(株)布目	(有)アモウ
(株)綜合事務機	(株)日本一金物店	同盟石油(株)函館支店
函館山ロープウェイ(株)	(株)近藤商會	(株)函館新聞社
南北海道ヤクルト販売(株)	函館環境衛生(株)	(株)プリントハウス
(株)エスイーシー	(有)吉田林業	(株)リツツ・コンピュータ
(株)ケーエス北の星観光バス	辻商事(株)	(株)島本印刷

デジタル化に対応するためスマホセミナー開催

急速に進むデジタル化や11月1日施行のフリーランス法に対応するため、スマートフォンの活用が急務となっております。当センターでは、「シルバーデジタル化計画」の一環として「Smile to Smile」の登録促進を勧めており、スマートフォンの操作に慣れていただくため、9月26日(木)と10月23日(水)にソフトバンクスマホアドバイザー様に講師をしていただき、「スマホの基本とLINE体験」と題してセミナーを開催致しました。2日間で23名の会員が受講しスキルアップをしました。



安全・適正就業委員会コーナー

令和6年度 安全標語 最優秀作品
「慣れこそが 思いもよらぬ 落とし穴」
布廣 英幸 会員

委員会は、就業にあたって、安全確保を第一に考え、就業途上や就業中の事故防止に向けて安全意識の高揚を図るため、安全・適正就業推進計画に基づき、安全就業の徹底に努めています。

令和6年度 安全就業推進大会 令和6年7月19日(金) 函館市芸術ホール

令和6年7月19日（金）午後2時から開催し、山本ひとみ委員の司会進行で始まり、鈴木健一委員長の開会宣言で幕が開き、前半は理事長の挨拶、安全標語入選者の表彰及び写真撮影、会員による事例発表と続き、後半は函館市保健福祉部の理学療法士真壁悦子様が来場し「介護予防・転倒予防」と題して講演されました。次に安全・適正就業委員の紹介、安全標語入選作品の唱和、最後は竹内鉄平副委員長が閉会を宣言し終了致しました。今年度は参加者が67名になり昨年を上回る結果となりました。



山本理事長



理学療法士 真壁悦子様

会員事例発表「60代新たな出会い」宮本みゆき 会員



私が、シルバー人材センターの会員になったきっかけは会員募集のチラシを見て亀田交流プラザに行きましたときでした。後日説明会に参加して会員登録となりました。その後、家庭内清掃の話があり研修後仕事につきました。清掃の仕事をしている中でこれで良いのかと思ったことが何回かあります。又、思いがけないアクシデント等不安が付きまとつことがありましたが、ご縁があり年に数回仕事の依頼が来るようになりました。中には単発の仕事で数人で分担して作業をすることもあります。依頼された仕事は自分なりに無理をしないで身の丈に合った働きが出来るのもシルバー人材センター事務局の方々のおかげだと思います。

安全標語入選作品の表彰

（写真左2人目より） 最優秀賞・布廣英幸会員、優秀賞・小川英一会員、菊地隆夫会員、齊藤守介会員、竹内鉄平会員
入選された皆様おめでとうございます!!



令和6年度 事故発生状況 令和6年4月1日～令和6年9月30日

[傷害事故] 合計5件

- 1か月以上の入院を伴う重大事故が2件発生 -
- ・手刈り除草 2件（自転車で転倒）
- ・屋内清掃 2件（転倒による骨折）
- ・屋外清掃 1件（転倒による骨折）

[賠償事故] 合計6件

- ・機械除草 5件
チップソーの破片や飛び石の飛散により住宅の窓ガラスや会員移動用車両のガラスの破損
- ・屋内清掃 1件（トイレの便座の破損）

令和6年度 安全巡回パトロール実施報告 委員12名が4日間実施

(1) 8月21日 (水)

深堀町空家・日吉町一般住宅（手刈り除草）、市営住宅深堀団地（機械除草）、市民プール（植木剪定）

(2) 8月29日 (木)

若松緑地（公園管理）、市営住宅港1・2号棟（機械除草）、新都市病院・日吉町空き家（手刈り除草）

(3) 9月19日 (木)

サン・リフレ函館（機械除草・屋内清掃）、市営住宅深堀団地（機械除草）

(4) 10月3日 (木)

緑の島（屋外施設管理・手刈り除草）、富岡町一般住宅（手刈り除草）、未来大学（機械除草）

パトロールを通じて思ったことは会員の作業する時の真面目さです。確かに中途半端な作業では大事故にも繋がりかねないと思います。特に除草作業では夏場の作業は暑く厳しいと感じました。携わった会員は大きな怪我も無く今期の除草作業を10月で終了しました。関係者の皆さんお疲れ様でした。昨年度に比べ事故が半減となったのも携わる班長と会員の作業するための安全意識の高まりだと思います。



パトロールの様子

会員交流会 源泉かけ流し天然温泉と いにしえの縄文文化にふれる旅

今年度の函館市シルバー人材センター恒例の「旅行会」は、例年いい夫婦の日(11月22日)に行われていた「会員の集い」も兼ねて、「会員交流会」という形で、10月18日(金)「源泉かけ流し天然温泉といにしえの縄文文化にふれる旅」が行われました。



会員、職員あわせて24名の参加をいただき、秋晴れの陽射しがまぶしい晴天に恵まれました。9時30分ホテル函館ひろめ荘さんの送迎バスで出発。車中では、旅のしおりを基に、会員厚生部会の阿部部会長より本日の見学予定の「函館市縄文化交流センター」と「垣ノ島遺跡」「大船遺跡」のふたつの史跡の見どころや縄文人の生活などの説明をいただき、「世界遺産と国宝のある町」が、函館市内から1時間ほどの地域にあることを知り、改めて驚きと感激で、ますます旅の楽しみがふくらみました。

世界遺産を見学後、11時ホテル函館ひろめ荘に到着、早速「2種類の源泉かけ流し天然温泉に入り、12時30分からはお楽しみの宴会です。宴会の初めに、函館市シルバー人材センター山本理事長よりご挨拶をいただき、続いて大坂理事の乾杯で宴が始まりました。料理を頂き、たのしい会話が飛び交う中、阿部部会長による脳トレゲームが始まりました。脳トレは皆さんとも関心があり、手足や指、体を使って、声を出しながらのゲームに夢中です。続いて行われたカラオケ大会は、当初出場者のエントリーが全くありませんでしたが、笑いと拍手の中、次々と飛び入り歌手が出場し、参加者のほぼ8割の皆さんに熱唱していただき大盛り上がりしました。



じゃんけん大会上位3名

楽しい時間はあっという間に過ぎ、最後の乾杯は福田幹事に締めいただきました。15時ホテル函館ひろめ荘を出発、紅葉には少し早かった感はありましたが、暖かな天候に恵まれ、出発前より皆さん元気な笑顔で、楽しく「会員交流会」を過ごすことができました。



縄文文化ミニセミナー

臼尻町にある「函館市縄文化交流センター」には、国宝「中空土偶」があります。土偶の内部は空洞で、頭部から脚先まで全身が薄く精巧に作られ、今から約3,500年前の墓から出土したもので、縄文時代の信仰や祭りごと等、精神文化を明らかにする上で欠かせない資料です。史跡「大船遺跡」は、深さ2メートルをこえる竪穴建物跡のある集落で、土器や石器、骨角器などの道具を駆使し、竪穴住居や貯蔵穴などからは縄文人の知恵や工夫が凝縮されていて、縄文のたたずまいが体感できました。史跡「垣ノ島遺跡」の展望台から見た集落跡は、豊かな恵みの源である海や川、山など自然とともに日々たくましく生きた暮らしぶりを思い浮かべながら、現代を生きる我々より縄文人の豊かな精神性を感じました。

新年懇親会開催決定!!

日時 令和7年1月22日(水)午後5時 会場 KKRはこだて
会費 7,000円(飲み放題) 沢山のご参加お待ちしております。

高齢者雇用就業パネル展 令和6年10月7日㊐～10月11日㊑

例年シルバー人材センター事業普及啓発月間の一環として開催している「高齢者雇用就業パネル展」を函館市役所市民ホールにて開催し、写真パネルを用いて、会員の募集、作業風景、筆耕見本紹介、包丁研ぎのお知らせを中心に、サン・リフレ函館の文化・教養講座含め活動を啓発しました。以前のように役職員の配置に至っていませんが、今後も継続して開催していきます。



世代間交流ボランティア 会場 南本通小学校及び本通中学校

今年度はじめて2ヶ所の学校にて世代間交流ボランティア活動を行いました。7月5日の南本通小学校の七夕プロジェクトでは、飾りつけのお手伝いや、自分たちの子供時代の七夕について児童から質問を受けました。また本通中学校では9月9日から10日間、クッショング作成のためのミシン掛けの補助と11月19日から5日間ハンバーグ調理の補助で伺い、スーパーお助けマンと呼ばれとても喜んでいただけました。今回は延21名の会員の方にご協力いただき地域の活動に関わることができました。来年も引き続き多くの会員さんにご協力いただきまますようお願いいたします。



年末年始のお休みについて

- 年末年始事務局は
年末は、12月27日（金）正午迄の営業
年始は、1月6日（月）から通常営業
- 履行確認書を事務局に持参される際には、日程を確認の上、お越しください。
- 12月分の履行確認書は、郵送の場合は、年内に投函してください。年内に投函できない場合は、1月6日に事務局に持参ください。

配分金支払日

11月分	12月20日（金）
12月分	1月20日（月）
1月分	2月20日（木）
2月分	3月19日（水）

※銀行口座の変更をした場合は速やかに事務局へ連絡を願います。

配分金明細書を「Smile to Smile」へ変更
ご希望の方は事務局へご連絡ください。

つぶやき

公園が輝く日

児童公園の草刈を開始して作業を進めていると、自転車に乗った4、5人の小学生が公園に来て「あ！遊べないね！」、「ごめんね。あと30分くらいで作業が終るよ！」と言うと後で来ますと言って、自転車で元気に離れて行きます。今年の夏は昨年と同様暑い日が続いている為、どの公園の草も伸びが早く刈取り量が多いのが特徴です。最終仕上げをして、作業道具を片付けていると、先ほどの子供達が来て「遊べるね！」、「どうぞOKですよ」と、子供達「綺麗にして有り難う」と一言、一番の嬉しい言葉！一緒に作業をしている仲間の人達も‘にっこり’休憩を挟んで次の現場へ出発です。私達機械除草班はお客様（発注者）に安心して仕事を任せてもらえる事はもちろんですが、特に心掛けているのが事故の撲滅です。飛散事故・傷害事故・車両事故の対策として、防御ネット・養生ネット。対象の車両・建物の確認、作業者の配置などが考えられます。私も機械除草班に入って6年の時が流れました。気力は十分ですが、体力は少し落ちたかなと思うこのごろです。(M.Y)